

# 美浜発電所の状況について



美浜1号機	廃止措置中(平成29年4月19日～)
美浜2号機	廃止措置中(平成29年4月19日～)
美浜3号機	運転中(令和4年9月26日～)

## 使用済燃料の県外搬出について 櫻本副知事が戸嶋町長と意見交換を実施

6月12日に関西電力(株)は、杉本知事に対して、電気事業連合会が公表した「使用済MOX燃料の再処理実証研究の計画」に基づき同社の使用済燃料200トンを高浜発電所からフランスへ搬出する計画があると報告しました。

その上で「使用済燃料が福井県外へ搬出されるという意味で中間貯蔵と同等の意義がある」と述べ、2023年末を最終の期限として取り組むとしていた計画地点の確定は達成され、県との約束は果たされたと説明しました。

また、6月19日には、西村経済産業大臣から関西電力(株)の報告は「中間貯蔵と同等の意義があり、計画地点の確定は果たされたと評価できる」と国の考えが示されました。

これに対して県は、使用済燃料の中間貯蔵に係る報告内容について十分に精査する必要があるとし、立地市町や県議会の意見等を確認し総合的に判断することとしています。

これを踏まえ、7月6日に戸嶋町長が米澤敦賀市長とともに櫻本副知事と面談しました。



↑町役場で櫻本副知事(左)と面談する戸嶋町長(手前)と米澤敦賀市長(右)

面談における戸嶋町長からの意見は次のとおりです。

関西電力(株)の回答については、一歩前進と受け止めるが、解決すべき課題も露見しており、議論が必要な状況にある。

これまで取り組んできた具体的な交渉経緯等が示されておらず、県との約束事の履行に向けた事業者の取組状況が見えにくい。

原子力発電事業を円滑かつ持続的に推進するためには、県や立地市町、地元との理解と協力、信頼関係の構築が不可欠であり、事業者の姿勢を明確に確認する必要がある。

## 戸嶋町長が町議会とともに 国に対して要請活動を実施

6月28日に、高木毅衆議院議員同行のもと、戸嶋町長は町議会の山口議長、兼田副議長、原子力発電所特別委員会の辻井副委員長、福井県美浜町・琵琶湖北西地域道路整備促進特別委員会の竹仲委員長とともに、経済産業省や内閣府、文部科学省に対して、原子力政策等に係る要請活動を行いました。

要請内容は次のとおりです。

### ①GX実現に向けた 伴走型地域振興の推進

GX実現に向けた基本方針やGX脱炭素電源法により、原子力政策の方向性等が示されたことは大変意義深い。原子力政策の推進にあたっては、安全安心の最大限の確保を大前提に、町の実情に即した伴走型を基軸とする防災対策や地域振興を進めること。

### ②バックエンド対策の 着実な推進

核燃料サイクルの着実な推進について、六ヶ所再処理工場の早期稼働はもとより、中間貯蔵施設・最終処分場の確保や法整備等、具体的な将来展望を早期に示し、バックエンド対策を強力に推進すること。

### ⑪企業誘致への支援強化

経済的に疲弊する廃炉地域の一層の活性化を図るため、電気料金割引制度の要件や期間等、制度の拡充・強化を図ること。

### ⑫原子力立地給付金の拡充

原子力立地給付金の原資となる電源立地地域対策交付金の拡充を図るとともに、原子力発電所が稼働している地域に、給付金が加算されるよう制度を見直すこと。

### ⑬もんじゅ廃炉・新試験 研究炉設置に係る地域振興

立地市と同等のエリアとして事業推進に協力してきた本町の経緯を十分に考慮し、サイトで進められている新試験研究炉等を活用した地域振興について支援を行うこと。

### ⑩立地地域支援交付金制度

地域に与える影響を緩和するため、10年間を限度とする美浜1・2号機の廃炉に係る本交付金の交付期間を廃止措置が終了するまで対象とする等、新たな措置を講ずること。

原子力発電所が稼働することにより得られる経済効果はもとより、立地地域が抱えるリスクや社会経済活動への貢献度を考慮し、地域の実情に即した地域振興の拡充や、きめ細やかな伴走型の支援を行うこと。

### ⑨原子力発電所稼働の 経済効果を踏まえた 地域振興策の拡充

原子力災害時の避難や事故制圧時に利用する幹線道路は、狭窄部や脆弱な法面を抱え、まさかの時の機能不全に陥ることが考えられるため、避難道路・制圧道路の局部改良等の強化対策を講ずること。



↑山本文部科学大臣政務官(右)への要請

### ⑤避難道路の多重化(道路新設)

本町は、嶺南地域において唯一南北に通じる避難道路が整備されていない。また、滋賀県境山間部には、孤立の恐れのある地域を抱えており、他地域に比べ、道路避難の安全度が脆弱であることから、こうした現状と立地地域が果たす社会貢献度等を鑑み、南北方向の避難道路を新設すること。

### ⑥避難道路・制圧道路の 強化

原子力災害時の避難や事故制圧時に利用する幹線道路は、狭窄部や脆弱な法面を抱え、まさかの時の機能不全に陥ることが考えられるため、避難道路・制圧道路の局部改良等の強化対策を講ずること。

### ③国民理解の醸成

エネルギー危機に直面し、原子力発電に係る必要性・重要性について、議論が進みつつあるが、十分な状況にはない。また、高校生の意識調査では、エネルギーや原子力への見識を深めたいとの意見も多く、国が主体となり国民理解の醸成に努めること。

### ④エネルギー環境教育の推進

エネルギー環境教育体験館「きいばす」をエネルギー教育推進の拠点施設として位置付け、高度化に向けた施設機能の充実を図るとともに、財源・人材面も含め支援すること。



↑要請書の提出(左から兼田副議長、山口議長、西村経済産業大臣、戸嶋町長、高木衆議院議員、竹仲委員長、辻井副委員長)



## 水遊びと熱中症予防



いよいよ夏本番!子どもは水に触れて遊ぶことが大好きです。今月号では、おうちでできる簡単な水遊びと、この時期に気を付けたい熱中症の予防について紹介します。

### ジップ付き袋やビニール袋に水を入れてみよう!

ねんねの時期の赤ちゃんで、まだ水遊びは早いかなというお子さんや、天気が悪く水遊びができない時におすすめです。

ビニール袋やジップ付き袋に水を入れ、顔に当ててみたり手で押してみたりすると、袋の中で水が動く感触を楽しめます。

ビニール袋を使う時は、破れないように二重にするといいですよ。

### 製氷皿やバットに水を入れて凍らせてみよう!

氷は、冷たさや溶けていくこと、ツルツル滑る不思議さを体感でき、水とは違った面白さがあります。小さいおもちゃや花びら等を入れて凍らせ、溶け出てくることを楽しんだり、絵の具や食紅で色をつけた氷でお絵かきをしたりして遊ぶこともできます。

お子さんの年齢に合わせて遊び方を工夫してみてもいいでしょうか。

なお、絵の具で色をつけた氷で遊ぶ際は、氷を飲み込まないように注意しましょう。



### - 熱中症予防について -

- ☑️水遊びをしている間も体の水分は奪われています。こまめに水分をとることを意識しましょう。
- ☑️屋外遊びの際は、15~20分おきに日陰や屋内で休憩を取りましょう。
- ☑️外出時は暑い時間帯を避けましょう。車中も暑くなるので、外出の際は、事前に車のエアコンを入れておきましょう。

### ※お問い合わせ先

町子ども・子育てサポートセンター  
(担当・山田) ☎32-0192

## フレイルチェック測定会を開催します

高齢により筋力や心身の活力が低下する「フレイル」を予防するため、楽しみながら健康への意識を高めるフレイルチェック測定会を行います。

ご自身の健康度合をチェックしてみませんか。



### ■日時

- 新規の方  
▶ 9月5日(火)午後1時30分~3時30分
- 継続の方  
▶ 9月12日(火)午後1時30分~3時30分

### ■測定内容

- チェック①  
▶ 指輪つかテスト、イレブンチェック
- チェック②  
▶ 滑舌の測定や片足立ちテスト、筋力量の測定等機械等を使った測定
- チェック③  
▶ チェックをもとに、普段気をつけた方がいいことを説明

### ■場所

町保健福祉センター「はあとびあ」はあとホール

### ■持ち物

筆記用具、飲み物

### ■参加費

無料

### ■その他

測定会では、素足になることやふくらはぎの太さを測ることがあります。当日は、ストッキング等の着脱しにくい服装を避け、測定しやすい服装でご来場ください。



### ※お問い合わせ先

町健康福祉課地域包括支援センター  
(担当・山本佳代子) ☎32-6704

## 脱水、に気をつけよう!

### ■脱水とは

体から体液を失うことをいいます。体液は、主に水と塩分でできています。



### ■体液の働き

- ①体温の調整
- ②体に必要な栄養素や酸素を運ぶ
- ③老廃物を運び出す



### ■脱水になるとみられる症状

- 軽度：のどや口の渇き・頭痛・立ちくらみ・食欲不振
- 中等度：悪心・嘔吐・めまい
- 重度：意識障害・けいれん・昏睡

### ■子どもと高齢者は注意!

- ・体に占める水分量が大人と比べて多く、体重当たりの不感蒸泄(皮膚や呼吸から失う水分)も多い
- ・尿や汗を調節する機能が未熟で、多くの水分を失う

- ・若い頃と比べ、体に水分を蓄えにくい
- ・老化により暑さやのどの渇きを感じにくくなり、脱水に気付かない

### ■脱水にならないために

- ・3食バランスのよい食事
- ・のどの渇きを感じる前に水分と塩分を摂取
- ・涼しい環境を保つ  
(夏は気温が高いため、扇風機や冷房を使いましょう)
- ☑️日頃から対策がとても大切です!

### ■もしも脱水になってしまったら

食べたり、飲んだりすることができない場合や意識がはっきりしていない場合は、すぐに病院を受診してください。

### ◎塩分タブレットの取りすぎには注意!

水100ccに対して、タブレット1~2粒が望ましいとされています。1粒に約0.1gの塩分が含まれているので、取りすぎには注意しましょう。



### ◎軽度~中度の脱水の場合は経口補水液を摂取

経口補水液とは、水・塩分・糖분을バランス良く含み、体への速やかな給水に優れた成分になっています。

まずは、500ccを無理のない範囲で摂取してください。



## 予告

### 動脈硬化予防健診を実施します

#### ■動脈硬化予防健診とは

早期に動脈硬化性病変(プラーク等)を見つけることのできる頸動脈エコー検査を中心とした健診です。

#### ■実施予定日

9月26日(火)及び10月28日(土)  
各日午後1時から

#### ■対象【下記の①から③すべてを満たす方】

- ①40歳から74歳で町内に住所を有する方
- ②令和5年度に町や職場等のがん検診(肺・胃・大腸・乳・子宮頸がん)のうち1つ以上受診した方または受診予定の方
- ③令和4年度に町が実施した動脈硬化予防健診を受診していない方

#### ■募集方法

8月上旬に新聞折り込みでチラシを配布します。  
詳細は、チラシをご覧ください。



頸動脈エコー検査ではこのように写ります



## 慶弔

6/1～6/30受付分  
(敬称略)

### ◎ご誕生

氏名	性別	父・母	住所
秋山 権 <sup>り</sup> 里	男	健太・万奈	佐野
青木 心 <sup>と</sup> 詩	女	直人・佳世	山上
今城 柊 <sup>ゆ</sup> 佑	男	慧太・優梨亜	佐柿
中積 叶 <sup>な</sup> 翔	男	海大・美穂	金山
山田 莉 <sup>り</sup> 璃	女	隆寛・磨由美	新庄

### ◎ご結婚

氏名	住所
上村 弘晃 & (榊原) 風佳	佐柿

### ◎おくやみ

氏名	住所	年齢	届出人
武長 武子	河原市	91	武長 典明
高木 茂	新庄	97	高木 学
岡本 隆博	河原市	58	岡本 勝人
寺尾 信子	佐野	84	寺尾 誠一
大村 悦子	宮代	86	大村 浩文
西村 暁子	日向	89	西村 長嗣
岡本 勝人	河原市	92	岡本 眞澄
泉井 光子	太田	98	泉井 久次
田中 鈴子	太田	86	田中 康浩
川畑 清子	南市	94	川畑 昌則
山口 健太郎	太田	94	山口 邦明

※氏名に旧字体や俗字等が含まれている場合は、常用漢字で掲載しております。

## 町人<sup>まちびと</sup>さん

7月2日にコラボほしまつりを4年ぶりに開催した美浜駅前イベント実行委員会で委員長を務める



**加茂 直人<sup>なおと</sup>さん** (久々子) (関連第8頁)

\*コラボほしまつりはどんなイベントですか。  
約20年続いているイベントで、さまざまな方の町を盛り上げたいという気持ちで開催しています。  
イベント名には、町内のいろんな方とコラボレーションして七夕のイベントを開催しようという思いが込められています。

\*今後、コラボほしまつりをどのようにしていきたいですか。  
今年は、道の駅若狭美浜はまびよりが完成して初めての開催となり、JR美浜駅との相乗効果を感じました。  
今後も継続して駅前イベントを開催し、この輪を広げていきたいです。

### 人口の動き

人口総数	8,902人(-18)
男	4,377人(-9)
女	4,525人(-9)
世帯数	3,633世帯(-11)
出生	6人
死亡	12人
転入	16人
転出	28人
みはま応援クルー(※)	254人(±0)
マイナンバーカード交付率	85.4%
令和5年7月1日現在※( )は前月比	

※町が公認登録する「町外に住みながらも本町を愛し、応援して下さる方」のこと。



町の情報や応援クルーの情報はこちら!

## HAPPY BIRTH DAY はじめてバースデー

8月に満1歳になる子どもたちを紹介します。



8.3 **長野 煌<sup>こう</sup>くん** (菅浜)  
じいじはあは大好き♡  
いっしょ遊んでくれてありがとう♡  
父: 裕樹さん  
母: 眞美さん



8.5 **南 瑛<sup>えい</sup>心<sup>しん</sup>くん** (竹波)  
絵本見るの大好き♡  
ごはんいっぱい食べて大きくなるぞ!  
父: 希希さん  
母: 晴香さん



8.17 **西村 知<sup>ち</sup>優<sup>ゆう</sup>くん** (日向)  
歌にあわせておどるの大好き!  
いっぱい食べて大きくなるぞ!  
父: 恵一さん  
母: 美佳さん



8.22 **霜中 貴<sup>たかし</sup>くん** (山上)  
外は新しい発見がいっぱい!  
家族でお出かけ楽しみな。  
父: 一生さん  
母: 愛さん



8.29 **山本 尚<sup>なおや</sup>矢<sup>や</sup>くん** (佐田)  
1歳になったよ♡たくさんの“おめでとう”嬉しいな♡  
父: 治樹さん  
母: 静加さん

「はじめてバースデー」への掲載案内は、誕生月の前々月に送付しています。  
ぜひ、ご応募ください。

### Q 広報クイズ

広報みはま8月号を読んで、①～⑤番の丸印をひらがな・カタカナでうめてください。小さい「っ」や「ゆ」、「・」、「が」、等も一文字とします。「●」の文字を①番から順に並べると、ある言葉になります。どんな言葉でしょう。

- 美浜2023を開催します
- 美浜町きらり○○○○○○●○○○を募集します
- と  
「防災減災パートナーシップに関する協定」を締結
- キャラバン隊  
巡回実施
- 第36回○○○○○○●○○○○○参加クルー募集!

### ●応募方法

はがきに答え、住所、氏名(広報を読んだ感想も大歓迎!)を書いて、「広報みはま広報クイズ」係(〒919-1192美浜町郷市25-25)まで送ってください。メールで応募される方は、次のアドレスに送信してください。

【メールアドレス】  
kouhou-mihama@town.fukui-mihama.lg.jp  
【二次元コード】



締め切りは、8月9日(水)(消印有効)です。正解者の中から抽選で5人の方に記念品をお送りします。

- 7月号の答え たなばた
- 応募者総数は14人で全員正解でした。当選の発表は、記念品の発送をもってかえさせていただきます。

# ■くらしのカレンダー■

令和5年8月

1 (火)	9:30～保育園開放(せせらぎ保育園) 13:00～心配ごと相談(はあとびあ) 13:30～「こころの相談室」※障がい者(児)相談(はあとびあ)	17 (木)	
2 (水)		18 (金)	9:30～保育園開放(みずうみ保育園)
3 (木)	<b>古紙</b> (耳地区:河原市・南市・栄区を除く)	19 (土)	13:00～夏フェスタ美浜2023(総合運動公園)
4 (金)	10:00～ミニさくらんぼ(はあとびあ)	20 (日)	8:30～総合健診[生活習慣病予防健診・肺・胃・大腸がん健診・肝炎検査] (東部診療所) 9:00～ハートフル朝市 (道の駅若狭美浜はまびより)
5 (土)		21 (月)	
6 (日)	9:00～ハートフル朝市 (道の駅若狭美浜はまびより)	22 (火)	13:00～心配ごと相談(はあとびあ)
7 (月)		23 (水)	
8 (火)	13:00～心配ごと相談(はあとびあ) 13:00～司法書士法律相談(はあとびあ)	24 (木)	13:00～3歳児健診 (子ども・子育てサポートセンター)
9 (水)	9:30～保育園開放(あおなみ保育園) <b>古紙</b> (北・南地区)	25 (金)	
10 (木)	10:00～1歳児教室(はあとびあ) 13:30～育児学級(はあとびあ) <b>古紙</b> (河原市・南市・栄区)	26 (土)	
11 (金)	山の日 9:00～ハートフル朝市 (道の駅若狭美浜はまびより)	27 (日)	8:30～第7回山口良治杯 美浜町少年ラグビー大会 (総合運動公園多目的グラウンド) 9:00～ハートフル朝市 (道の駅若狭美浜はまびより)
12 (土)		28 (月)	
13 (日)		29 (火)	13:00～心配ごと相談(はあとびあ)
14 (月)		30 (水)	13:30～母親学級(はあとびあ)
15 (火)	13:30～「こころの相談室」※障がい者(児)相談(はあとびあ)	31 (木)	
16 (水)	<b>古紙</b> (東地区)	8月の納税 [納期限 8/31(木)] ※納付は口座振替が便利です。 <b>固定資産税(2期)、国民健康保険税(2期)</b>	

- イベント ● 健康診査・検診 ● 子ども行事
- 行事の予定は、7月13日現在のものです。一部変更になる場合がありますので事前にご確認ください。
-  網かけの日は、役場はお休みです。
- **古紙** は古紙回収日、後に続く( )内は回収地区です。
- ごみの休日受入は、第3日曜日以外の土日祝日(5月3日～5日、12月31日～1月3日を除く)の午前8時30分～正午です。
- 休日の当番医に関するお問い合わせ先 町役場 ☎32-1111(代表) 美浜消防署 ☎32-1190

## 美浜町防災アプリのダウンロードをお願いします

美浜町防災アプリでは、防災情報や停電情報、おくやみ等の生活に関わる緊急情報等をお知らせしています。ぜひ、ダウンロードの上、ご利用ください。

ダウンロードはこちら



こんにちは  
最近、食事の重要性に気付かされました。  
これまでの私の食生活は、好きなものを好きなだけ食べ、夜寝る直前までお菓子を食べる、いわゆる暴飲暴食でした。しかし、ある出来事をきっかけに食事の栄養バランスを意識するようになり、お菓子も控えるようになり、  
すると、2、3日で体が軽くなり、朝もすっきりと目が覚めるようになりました。  
体は、食べた物でできているとつくづく実感した出来事でした。(現在は、我慢ができません、少しだけお菓子を食べています)  
これからは夏本番。暑くなると食欲が落ちてくるかもしれませんが、暑い時こそバランスよくたくさん食べて、今年の夏を乗り切りましょう。(有)